

**GACETA DEL GOBIERNO MUNICIPAL
H. AYUNTAMIENTO
2009-2012**

Año 1

No. 10

Agosto 09 de 2010



MUNICIPIO DE JOCOTITLAN

**PRIMER INFORME DE GOBIERNO MUNICIPAL
JOSÉ JESÚS CEDILLO GONZÁLEZ**

Señores integrantes del Honorable Ayuntamiento de Jocotitlán

Es un honor, recibir al Dr. Miguel Angel Contreras Nieto, representante personal del Lic. Enrique Peña Nieto, Gobernador del Estado de México, en este solemne acto.

Muy respetados señores diputados Federal y Local de este Distrito, Lic. Emilio Chuayffet Chemor y Lic. Juan Manuel Trujillo Mondragón.

Señora Elvira Hernández Gómez, Presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia de Jocotitlán.

Distinguidos señores expresidentes municipales,

Estimadas señoras y señores, delegados municipales y representantes sociales.

Señoras y señores, que nos honran con su presencia.

Asistimos a un acto republicano, no sólo porque se está dando estricto cumplimiento a la fracción sexta del artículo 128 de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de México, sino porque se está cumpliendo el mandato ciudadano y la obligación civil que nos legaron los héroes de la Independencia y de la Revolución, sobre todo, en este año histórico en que nos toca vivir, así como celebrar los doscientos años de ser mexicanos y los cien años de haber logrado el ingreso a la democracia del siglo veinte, de que dirigir a un pueblo, es un honor, al cual debemos responder con entrega, dedicación y hasta con pasión, haciendo lo mejor que podemos, e informando el resultado de los esfuerzos conjuntos del Gobierno y de los gobernados.

Por ello, el día de hoy comparezco ante todos ustedes, a informar sobre el trabajo de la Administración Municipal, y del resultado del conjunto de ideas, esfuerzo y trabajo de todos y cada uno de los habitantes que dan vida a este hermoso municipio, pues nada se podría haber hecho, sin la importante participación de los jocotitlenses, y la guía de nuestros representantes, lo que permite informar de lo realizado en el periodo que va del 18 de agosto de 2009, al 30 de junio del presente año.

Durante la toma de protesta, dijimos que gobernaríamos demostrando unidad, trabajo y tolerancia, lo cual se ha cumplido al pie de la letra, pues de las 43 sesiones de Cabildo que se han tenido, 34 ordinarias y 9 extraordinarias, todos los acuerdos han sido por unanimidad de votos; públicamente expreso mi más sincero agradecimiento a mis compañeros del Cabildo por su valiosa participación y mejoramiento de los acuerdos que se han tenido, pues los mismos han sido el resultado de una participación activa y un diálogo permanente, con un sólo fin, el bienestar de Jocotitlán.

Bajo esta tónica, se aprobó oportunamente el presupuesto del ejercicio fiscal 2010, el Bando de Policía y Gobierno y el Plan de Desarrollo Municipal, que como se anuncio en nuestra toma de protesta, esta fincado sobre tres pilares, que son: el de Seguridad Social, Seguridad Económica y Seguridad Pública; además del cimiento para la Seguridad Integral, los cuales guían el quehacer de todos y cada uno de los

servidores públicos de la Administración Municipal; además de 26 convenios que se han formulado con diferentes dependencias e instituciones, en bien de nuestro municipio.

Es de destacarse, la aprobación de la convocatoria para la creación del Himno del Municipio de Jocotitlán, el cual ha sido seleccionado y está en proceso de instrumentación, para que lo podamos escuchar por primera vez, el próximo día 13 de agosto, durante la conmemoración del aniversario de la Erección del Municipio; y la autorización para el inicio de los trabajos necesarios, a efecto de reformar el Plan Municipal de Desarrollo Urbano, para ajustarlo a los requerimientos del crecimiento urbano que está manifestando el municipio.

Lo anterior, se ha dado dentro de un estricto respeto al derecho, que nos impone plena transparencia en nuestras acciones, pero sobre todo, con claridad en el quehacer gubernamental, de ahí que todos los cabildos ordinarios, que se celebran los días jueves a las ocho de la mañana, y extraordinarios, han sido públicos, con las puertas abiertas del salón presidentes, para que cualquier persona pueda escuchar el diálogo y el intercambio de ideas, que nos ha llevado a esta gobernabilidad de consensos, siendo el primer acuerdo, el bajar sus sueldos y el de los servidores públicos de mandos medios y superiores, lo que nos llevó a un ahorro de alrededor de cinco millones de pesos, en lo que va de esta Administración. Esto nos permitió incrementar el gasto en obra pública y servicios municipales, como se puede constatar en el presupuesto del presente año, que está publicado en nuestra página de internet.

La participación social, es de vital importancia en el desarrollo de los pueblos, pero también lo es, para la planeación de las obras, las acciones, y la definición de éstas, de ahí que, oportunamente se hayan llevado a cabo los procesos de elección de las autoridades auxiliares y de los representantes del Consejo de Desarrollo Municipal, lo cual se llevó a cabo con la participación abierta de la población; ahora cada comunidad cuenta con sus delegados municipales y sus representantes sociales comunitarios, a quienes agradezco su presencia, pero más aún, su valioso trabajo en bien de sus representados.

Durante la campaña, se hicieron compromisos para ser cumplidos en el ejercicio del mandato, inclusive cinco de ellos fueron firmados ante notario público, y dada su importancia, se incorporaron al Plan de Desarrollo Municipal, iniciándose los trabajos de inmediato; por lo que podemos decir que de los firmados ante notario, está la construcción de un hospital general en la Cabecera Municipal, del que se están haciendo los estudios correspondientes por parte del Instituto de Salud del Estado de México, localizando el terreno más adecuado para su edificación; con respecto a la construcción de la planta tratadora de aguas residuales en el pueblo de los Reyes, de manera coordinada con la comunidad y sus representantes, se ubicó un terreno apropiado para su instalación; en un inmueble propiedad de la Señora Celsa Adela Plata Molina, a quien agradecemos su apoyo con la donación que hizo a favor de sus vecinos; en cuanto a la construcción de una planta tratadora de aguas residuales en la zona poniente, se ha logrado la donación de un terreno en la comunidad de Santiago Casandéjé, se gestionó la elaboración del proyecto ejecutivo más viable; y se está en espera de éste para que se lleve a cabo la obra; por lo que agradezco al Comisariado Ejidal, especialmente a los Señores Tomasa

López López y Víctor Manuel Monroy Centeno, su bondad, para con sus paisanos; con respecto a la reposición y equipamiento del pozo de agua potable de San Miguel Tenochtitlán, se encontró que el pozo con que actualmente se cuenta, es suficiente para la dotación de agua potable a esta comunidad, por lo que se iniciará la primera etapa de la rehabilitación de la red y; de la rehabilitación del sistema de agua potable de Santiago Yeché, se ha gestionado ante la Comisión del Agua del Estado de México, la realización de un estudio de aforo en los pozos que surten a esta población; así como de las líneas de conducción y distribución para conocer su capacidad; una vez que se tengan estos estudios, se elaborará el proyecto adecuado para el cumplimiento de este compromiso.

En cuanto a los otros compromisos plasmados en el Plan de Desarrollo Municipal, todos se encuentran en diferentes etapas de gestión y de planeación, para su debido cumplimiento, teniendo un avance significativo en el complemento de la carretera a las Animas Villejé y la segunda etapa de construcción de la carretera Santa María Citendejé - Santiago Casandejé, ya que se elaboraron los proyectos y se gestionó ante la Secretaría de Comunicaciones y Transportes la realización de las obras; también se han iniciado los trabajos para la construcción de la planta tratadora de aguas residuales en Santiago Yeché; referente a la rehabilitación del parque de las fuentes en la Cabecera Municipal, se ha reparado el techo de los lavaderos, y se rehabilitará el parque en su conjunto; y al término de esta administración municipal, cumpliremos con estos compromisos.

Estos avances, no se podrían reportar si no se hubiera contado con la activa participación de las compañeras y compañeros integrantes del Cabildo, quienes han dado un puntual seguimiento a las actividades correspondientes a las comisiones que oportunamente les fueron asignadas.

Mi experiencia en la Administración Pública, me ha enseñado, que la cercanía con la gente retroalimenta las ideas, eso permite dar mejores resultados, por lo que permanentemente se está dando audiencia a las personas que quieren entrevistarse con el Presidente Municipal, lo que ha permitido el desahogo de 3,263 audiencias, atendiéndose a 5,226 personas, con respuestas acordes a las posibilidades y alcances que se tienen.

Se han recibido 5,340 escritos, habiéndose dado respuesta al 80 por ciento de los mismos, ya que para la atención de varios de ellos, se requiere un mayor periodo de tiempo.

Durante el periodo que se informa se realizaron 41 giras de trabajo por el municipio, por parte del Ayuntamiento o con representantes del Gobierno del Estado de México, destacándose dentro de éstas, la realizada por el Lic. Enrique Peña Nieto, Gobernador del Estado, el día 11 de noviembre del año pasado, en que visitó la comunidad de Santiago Casandejé, para entregar el Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos del Estado de México de esa población, y la pavimentación y reconstrucción de los caminos de la zona oriente del municipio, con lo que prácticamente el Señor Gobernador ha cumplido sus compromisos con el municipio de Jocotitlán, por lo que me permito solicitar a Usted señor representante, le exprese las más profundas gracias a Don Enrique Peña Nieto.

También lo recibimos, el día 17 de febrero de este año, fecha en que hizo entrega a los municipios beneficiados del Bulevar Vicente Guerrero, que ha facilitado la comunicación entre Atlacomulco y San Felipe del Progreso, resultando favorecidas de manera importante las comunidades de Concepción Caro, San Miguel Tenochtitlán y San Juan Coajomulco, por ello, no podemos más que decir, gracias Señor Gobernador, por todo el apoyo que ha recibido de Usted el municipio de Jocotitlán.

El deseo que expresé en campaña, de realizar un trabajo permanente en bien de la comunidad, no comenzó al inicio de la administración, sino desde que se recibió la constancia de mayoría, pues a partir de esa fecha, se iniciaron gestiones ante el Gobierno del Estado de México, se coordinaron acciones con los señores diputados, iniciando con esto la planeación para el Plan de Desarrollo Municipal, lo que dio como resultado, que al siguiente día de tomar posesión, se realizara la primera gira de trabajo con el entonces Diputado Federal, Lic. Gustavo Cárdenas Monroy y el Secretario del Trabajo del Gobierno del Estado, poniéndose en operación la Escuela de Artes y Oficios, que se ubica en San Francisco Chejé, que da servicio de capacitación para el trabajo a toda la región.

Y a partir de esta fecha, han visitado al municipio los señores secretarios de Turismo, Educación, Desarrollo Agropecuario, y del Medio Ambiente, quienes han entregado diferentes apoyos a la comunidad.

Quiero expresar mi más profundo agradecimiento a los señores secretarios, General de Gobierno, Lic. Luis Enrique Miranda Nava; de Agua y Obra Pública, Doctor David Korenfeld Federman; de Comunicaciones, Lic. Gerardo Ruiz Esparza; Desarrollo Social, Maestro Efrén Rojas Dávila; de Turismo, Lic. María Guadalupe Monter Flores y; de Educación Ing. Alberto Curi Naime, por haber dado respuesta positiva a nuestras gestiones, pero sobre todo, al Lic. Gustavo Cárdenas Monroy, Secretario del Medio Ambiente y Vicepresidente del Gabinete Regional del Norte del Estado, quien ha sido un permanente apoyo, para su municipio, de manera directa y a través de la gestión.

Es de destacarse, que de esta coordinación con el Gobierno del Estado, el municipio de Jocotitlán, fue sede de la 29 Sesión Ordinaria del Gabinete Regional dos, de Atlacomulco, a la que asistieron los señores secretarios del Medio Ambiente y del Transporte, así como el Comisionado de la Agencia de Seguridad Estatal; además de diputados federales, locales, subsecretarios, representantes de todas las dependencias y los quince presidentes municipales que componen la región, evento que fue marco para la entrega de un camión compactador a cada uno de los municipios, para la mejora del servicio de limpia; de ahí la importante labor que viene desarrollando el Lic. Gustavo Cárdenas Monroy, Secretario del Medio Ambiente, a favor del Norte del Estado de México, y en especial del municipio de Jocotitlán.

Dentro de las 41 giras de trabajo formales por 121 puntos del territorio municipal, se hizo acto de presencia en los planteles de educación de los diferentes niveles, donde se presidieron las ceremonias cívicas que se realizan, para cumplir la obligación que nos impone la Ley Orgánica Municipal, de promover el patriotismo, la

conciencia cívica y las identidades nacional, estatal y municipal, el aprecio a los más altos valores de la República, el Estado y el Municipio.

En este fomento de la conciencia cívica, hemos sido respetuosos del estado de derecho, manteniendo una permanente asesoría a las diferentes áreas administrativas y a los particulares que buscan apoyo, pues el mejor medio para respetar el derecho, es conocerlo; por lo que se dieron 659 asesorías en las distintas materias, se actualizó la página web de este Ayuntamiento y se dio plena transparencia a todas nuestras actividades, lo que propició que tuviéramos la visita a dicha página, de 800 navegadores, se dieron 40 informes que se solicitaron vía correo electrónico, y se proporcionó la información que solicitaron 118 personas.

De acuerdo a la dinámica social y política que vive el país, las principales funciones de los ayuntamientos son la prestación de servicios, lo que obliga a destinar más recursos a este fin, pues éstos repercuten directamente en las personas en lo individual, lo que permitió de manera ágil y eficiente expedir 2,180 constancias, 2,691 Claves Únicas del Registro de Población, 368 cartillas del Servicio Militar Nacional, 9,958 copias certificadas del Registro Civil, se hicieron 1,091 registros de nacimiento, 167 registros de defunciones; se celebraron 156 matrimonios civiles y se levantaron 21 actas de divorcio; además de promoverse 5 campañas de regularización del estado civil de las personas, sin costo alguno.

Una manera de evitar los futuros delitos, es previniendo y sancionando las pequeñas faltas administrativas, de ahí que se hayan realizado 255 inspecciones al comercio formal para revisar el exacto cumplimiento de las normas que les impone el Bando Municipal, y una permanente vigilancia del comercio informal para el mismo propósito, con correcciones disciplinarias inmediatas.

El desarrollo social, es una acción que va encaminada a apoyar a las personas que tienen alguna desventaja, para que se puedan integrar plenamente en el desarrollo social que están demandando; por lo que se gestionó la entrega de letrinas y la construcción de fosas sépticas para los hogares, con el fin de que cuenten con este servicio, y la realización de 2 ampliaciones de red del servicio de energía eléctrica en igual número de localidades, ante la Secretaría de Desarrollo Social; se apoyó a 320 familias con la entrega de tinacos para el almacenamiento y distribución de agua potable en sus hogares; asimismo, se gestionó la entrega de 671 tarjetas del programa Compromiso Joven; respecto al seguro popular se incorporaron 2,428 personas, 44 mujeres menores de 19 años con hijos ó embarazadas, fueron integradas al programa Compromiso con el Futuro; y 196 entre 18 y 35 años se integraron al programa Mujeres Trabajadoras Comprometidas, que reciben un apoyo económico mensual.

Se apoya intensamente al programa de zonas de atención prioritaria, donde se entregan 1500 despensas trimestrales y al programa 70 y más, que tiene inscritos a 2,053 beneficiados, de todas las comunidades del municipio.

Se realizó una intensa actividad de gestión ante la Secretaría de Desarrollo Social, para que en el municipio de Jocotitlán, se ampliara el programa de

OPORTUNIDADES, lo que derivó un nuevo censo practicado por personal del programa, y se está en espera de que se informe el resultado; también se gestionó el financiamiento de 14 proyectos productivos, autorizándose 8, y lográndose la apertura de igual número de negocios en 4 comunidades.

Dentro de este rubro de desarrollo social, es de vital importancia apoyar a las personas que se autoemplean, de ahí que se ayude a los artesanos en las exposiciones que realizan en la Cabecera Municipal, y se haya gestionado el financiamiento a 4 de ellos; además de que se dieron todas las facilidades para que 85 nuevos negocios hayan abierto sus puertas en todo el municipio.

En materia agropecuaria se ha dado un permanente apoyo a los productores, para lo cual hemos contado con la incondicional ayuda del Profr. Arturo Osornio Sánchez, Secretario de Desarrollo Agropecuario, a quien agradezco su generosidad con Jocotitlán, como la maquinaria para la limpieza y triturado de lirio, que el Ayuntamiento ha puesto en operación en la presa de la Soledad, entre otras cosas.

Mención especial merece la actividad que viene desarrollando el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia, pues es quien atiende a las personas que más lo necesitan, por ello, se ha apoyado con la ambulancia a enfermos de escasos recursos, que no pueden ir a sus consultas a hospitales especializados, y se proporcionaron apoyos económicos para gastos médicos, también, se llevó alegría a los niños que recibieron los 21,800 juguetes que se distribuyeron con motivo de las festividades de enero y abril.

Reconocer el importante papel que desempeñan las madres en la sociedad, no nada más es una obligación de la familia, sino también de la autoridad municipal, pues en ellas se finca el bienestar de la sociedad; por lo que para festejarlas se organizaron 13 eventos en igual número de comunidades, en donde se entregaron 7 mil obsequios y se rifaron 400 electrodomésticos.

Por otro lado, se llevó a cabo una feria de salud, y se realizaron jornadas con médicos especialistas; además de que se logró la apertura de un desayunador en la comunidad de Mavoró, en la escuela primaria "2 de Marzo".

En materia de rehabilitación, se entregaron y adaptaron 60 aparatos auditivos, se practicaron 8 operaciones de cataratas, se otorgaron 665 consultas médicas, y se impartieron 12,749 terapias; lográndose el reequipamiento de la unidad de rehabilitación.

Se ha desarrollado una intensa actividad en la atención a las personas de la tercera edad, en las diferentes facetas que esto implica; por lo que se mantienen en activo 18 clubes.

Se distribuyeron 762,994 desayunos escolares y 51,316 raciones vespertinas en escuelas, además de 208,156 raciones calientes.

En la protección de los derechos de la familia, pero sobre todo de la mujer y de los hijos, se brindaron 802 asesorías, y se auxilió judicialmente a 57 personas.

En materia de salud odontológica, se dieron 1,247 consultas y se otorgaron 2,177 tratamientos.

En orientación y tratamiento psicológico se atendió a 181 pacientes por primera vez, y se dieron 1,072 consultas.

La estancia infantil que se tiene en la Cabecera Municipal, sigue operando con gran acierto en beneficio de 92 niños y de sus madres trabajadoras.

Esta es la acción más bondadosa del servicio público, por lo que permítanme expresar mi más profundo agradecimiento a mi esposa Elvira, por su sensibilidad y entrega en bien de quien más lo necesita.

La educación no es una función que corresponda directamente al ámbito municipal, sin embargo el apoyo a esta importante competencia del Estado, es una de las principales preocupaciones de la Administración Municipal, de ahí que se hayan destinado importantes recursos para el apoyo material de las escuelas, habiéndose realizado 2,155 acciones en los diferentes planteles educativos, tales como, remodelaciones, impermeabilizaciones, mantenimientos, rehabilitación de sanitarios, herrerías, mobiliario, enlonados, apoyos económicos, entre otros, para lo cual se contó con el apoyo del Arq. Eduardo Hernández Pardo, Director General del Comité de Instalaciones Educativas del Estado de México, a quien agradezco su gentileza; también se han pintado 8 murales temáticos en jardines de niños, lo que proyecta otra imagen al menor, de lo que es la escuela.

Se mantiene en funcionamiento la preparatoria abierta, la cual cuenta con 91 alumnos inscritos, lo que viene a ser complementario de la excelente oferta que se tiene en el municipio, de educación media superior.

Es pilar fundamental para el éxito de la educación el maestro; esta administración no podía dejar pasar el día en que se le recuerda y se le festeja; por lo que el día 28 de mayo se organizó un magno evento en honor a los docentes del Municipio de Jocotitlán, pero siempre haciendo hincapié en su responsabilidad como mentores de la educación.

En materia de cultura, se mantienen en operación y funcionamiento las 6 bibliotecas públicas, habiendo autorizado el Cabildo la apertura de una séptima en la comunidad de Santiago Casandéjé, en las cuales se tuvo una afluencia de 13,977 visitantes.

La actividad de la casa de cultura, se mantiene viva, pues actualmente se imparten 7 talleres, y los grupos artísticos han hecho presentaciones en las diferentes comunidades del Municipio que lo solicitan, así como en otras casas de cultura.

Por lo que hace al deporte, se rehabilitó la cancha de básquetbol Bicentenario en las instalaciones cerradas de la unidad deportiva de esta Cabecera Municipal, manteniendo una estrecha coordinación y colaboración con las diferentes ligas del municipio, de las distintas ramas del deporte que aquí se practica, a quienes se les ha brindado apoyo.

El apoyo a la salud, que este Ayuntamiento brinda a la comunidad, se da a través de la colaboración que se tiene con la Coordinación Municipal de Salud y la Jurisdicción Sanitaria; por lo que se ha participado en los diferentes eventos de salud, especialmente en la aplicación de 22,041 vacunas a personas y niños que acudieron a recibirlas.

Se logró la construcción de tres clínicas IMSS–OPORTUNIDADES en las comunidades de Providencia, Santa María Endaré y San Juan Coajomulco, y se está promoviendo su puesta en operación, ya que el Ayuntamiento ha cumplido con la parte que le corresponde en la dotación de los servicios públicos, y la comunidad con la donación de los terrenos en donde se ubican, también se construyó un dispensario médico en Concepción Caro.

La honestidad y la transparencia en la actividad diaria de los servidores públicos, ha sido una premisa de la Administración Municipal, por lo que se ha dado un seguimiento puntual de su cumplimiento a través de la Contraloría Municipal.

Para poder detectar cualquier anomalía en la ejecución de la obra pública, o en las acciones de los programas sociales, se han integrado 287 comités ciudadanos de control y vigilancia, a quienes se les ha capacitado debidamente; además de que se hizo una revisión de los 163 expedientes que se integraron a efecto de llevar a cabo igual número de obras, y se han hecho 343 supervisiones físicas de las obras que se realizan.

Uno de los problemas más sentidos de los mexicanos, es el de la seguridad pública, que a todos nos preocupa, pero también a todos nos atañe, pues nadie es ajeno a ésta situación que actualmente padece el país, por eso, cada uno de los tres órdenes de Gobierno está haciendo lo que le corresponde, no como lo quisiéramos, pues hay varios obstáculos que nos lo impiden, pero sí haciendo lo que está a nuestro alcance para poder brindar seguridad a la ciudadanía, esto ha motivado el que se hayan adquirido 3 nuevas patrullas, para que la Seguridad Pública Municipal, cuente ya con 15, operadas por los 64 elementos con que cuenta la corporación, a quienes se ha dotado en dos ocasiones de uniformes, contando con las armas necesarias acorde a la situación que prevalece, organizándose un permanente patrullaje por todas las comunidades, lo que nos da que cada unidad móvil haga un recorrido aproximado de 100 kilómetros diarios, además se ha establecido una base en Santa María Citendejé.

Se mantiene una permanente coordinación y colaboración con las policías Estatal y Federal, estableciéndose el Consejo de Seguridad Pública, en donde se definen y se ajustan las estrategias que prevengan las conductas antisociales, lo que ha permitido poner a disposición de las diferentes autoridades competentes a 698 personas, pero pido a todos, que no dejemos todo a la autoridad, seamos exigentes, pero también apoyemos cuando su actuación ha sido conforme a derecho, pues el derecho de todo individuo debe de ser respetado, mientras no invada la esfera del derecho y la libertad de otro.

Dentro de la coordinación y colaboración que se tiene con la Agencia de Seguridad Estatal, se pudo establecer en la Cabecera Municipal el 27 Agrupamiento de la Policía Estatal, en un inmueble que fue adquirido por el Ayuntamiento, en donde se

podrá disponer de otros espacios para la mejor atención de la población, el cual se ubica atrás de la Biblioteca Municipal.

En materia de servicios públicos municipales, los principales son el agua potable, el drenaje y tratamiento de las aguas residuales, la recolección y disposición final de los residuos sólidos urbanos; además del alumbrado público, los cuales consumen un significativo porcentaje del presupuesto disponible; por lo que se ha desplegado un gran esfuerzo para que todos los servicios sigan llegando a ustedes, pues diariamente se recolectan alrededor de 36 toneladas de basura, las que son depositadas en el relleno sanitario, en donde se tuvo que abrir un nuevo espacio en el inmueble que el Señor Carlos Peralta nos facilita; a quien, le agradezco su apoyo, pues sin él, tendríamos serias dificultades en la prestación de este servicio.

El crecimiento de la población y el desarrollo urbano que se viene dando en el municipio, ha generado que la recolección de las aguas residuales y su debido tratamiento se conviertan en una verdadera prioridad; por lo que en coordinación con los beneficiarios se han podido construir 4,716 metros lineales de red de drenaje, con sus respectivos pozos de visita, y fosas sépticas.

En el presente año se iniciará la construcción de las otras 2 plantas tratadoras de aguas residuales, ya que la planta tratadora que funciona en la Cabecera Municipal, sigue siendo eficiente.

Por cuanto hace al alumbrado público, si bien es cierto que los usuarios del servicio de energía eléctrica hacen un aporte para el pago del alumbrado, también es cierto que su costo sigue siendo elevado, en el periodo que se informa, se cubrió a la Comisión Federal de Electricidad la cantidad de 3'449'426 pesos, por el consumo de energía eléctrica, en las 4,056 luminarias que conforman este servicio, habiéndose dado mantenimiento a 802 lámparas, e instalado 40 nuevas.

En este orden de ideas, se ha cuidado que el crecimiento urbano sea acorde con la ecología, manteniendo una permanente reforestación de nuestras áreas arboladas, y se ha mantenido la caseta de control en el cerro de Joco; donde se abrieron 3 kilómetros de brechas cortafuego nuevas, dándose mantenimiento a los 27 kilómetros de las ya existentes, combatiéndose 8 incendios forestales, y realizando los trabajos de conservación, evitando así el aumento de éstos.

Se realizaron 220 supervisiones a las nuevas construcciones, para que se mantenga el alineamiento en las vías públicas; derivado de ello, se tuvieron que suspender 25 construcciones hasta en tanto no se regularizara su situación, se expidieron 79 licencias de construcción, y 11 constancias de alineamiento.

Al inicio de la Administración Municipal, se recibieron 27 obras en proceso, durante el periodo que se informa, se iniciaron 163, habiéndose concluido a la fecha 94 obras, y se tienen en proceso 69; por lo que podemos decir que en este lapso de tiempo se ha estado trabajando en 190 obras, destacando dentro de las principales por su monto y cobertura de beneficio las siguientes:

Encementado de calle principal Chimeje, en Santiago Casandeje; construcción de barda perimetral del jardín de niños "Garcilazo de la Vega", en San Juan

Coajomulco; construcción de cancha de usos múltiples en la escuela Primaria “Ignacio Zaragoza”, en el Cristo; concreto hidráulico y reparación de puente en la calle “Xinantécatl”, en San Juan Coajomulco; terminación con concreto hidráulico de la calle principal del Centro a Santiago Casandé, en San Marcos Coajomulco; primera etapa del encementado de la calle Reforma, en San Miguel Tenochtitlán; rehabilitación de la escuela secundaria “Fray Bernardino de Sahagún”, en San Miguel Tenochtitlán; construcción de concreto hidráulico en calle lateral del parque “Olga Soto de Chuayffet”, en Santa María Citendeje; construcción de concreto hidráulico de la calle a un costado de la secundaria, en Santa María Citendeje; continuación de encementado de la calle principal de Zacualpan; continuación de encementado de la calle Benito Juárez, en Ojo de Agua; revestimiento de caminos, en Siffarí; construcción de drenaje sanitario en la calle Nezahualcóyotl, en Mavoró; construcción de concreto hidráulico de la calle lateral a la cancha de básquetbol del Ruso; terminación de barda perimetral en jardín de niños “Evangelina Pérez”, en Santa María Endare; introducción de drenaje sanitario y concreto hidráulico en el barrio del centro, de Santa María Endaré; continuación de guarniciones y banquetas en la calle principal de las Animas Villejé; ampliación de red de drenaje sanitario, en el Barrio de Guadalupe; continuación con concreto hidráulico en calle del Barrio de Enguindo; continuación de salón de usos múltiples de la escuela primaria “Emiliano Zapata”, en San Joaquín; primera etapa de construcción de concreto hidráulico de la calle “Luis Donald Colosio” del Barrio el Progreso, continuación de guarniciones y banquetas en el Boulevard “Emilio Chuayffet Chemor”; terminación de barda perimetral del jardín de niños “Carmen Serdán”, en el Barrio La Tenería; continuación del auditorio municipal, en Providencia, ampliación de electrificación para la clínica del IMSS, en Providencia; encementado de calle paralela al campo de fútbol de Tiacaque; revestimiento de caminos, en San Jacinto; construcción con concreto hidráulico de la calle Primero de Mayo de Los Reyes; construcción de área administrativa en la escuela secundaria “Antonio Caso”, en Los Reyes; construcción de aula en la escuela primaria “Benito Juárez” de San Francisco Chejé; Terminación del depósito de agua potable de El Huerto, rehabilitación de sanitarios y plaza cívica en el jardín de niños “Carlos Mérida” de Boyechá; rehabilitación de sanitarios del jardín de niños “Rubén Romero”, de Santiago Yeché; rehabilitación de sanitarios en el jardín de niños “Manuel Esquivel”, en Santiago Yeché; rehabilitación de la calle de la lechería hacia el panteón, en Santiago Yeché; ampliación de red de agua potable; en el Ejido de Providencia; introducción de drenaje y encementado del andador a un costado del campo en Meje; continuación de guarniciones y banquetas en San José Boquí; continuación de auditorio municipal en Huemetla; terminación de dos aulas en la escuela primaria “Miguel Hidalgo”, en esta Cabecera; continuación de encementado de la calle Cristo Rey, en esta Villa; bacheo de calles en la Cabecera Municipal; riego de sello de la carretera La Venta Joco; y construcción de dos aulas en la Escuela Secundaria Técnica Agropecuaria No. 13 “Lic. Andrés Molina Enríquez”

Resumiendo las obras, podemos decir que se tendieron 1,650 metros de líneas de conducción de energía eléctrica en diferentes ampliaciones del servicio; además de que se gestionaron 7 ampliaciones de electrificación ante el Gobierno del Estado, habiéndose logrado la ejecución de las mismas obras; se construyeron 3,585 metros lineales de guarniciones; 3,268 metros cuadrados de banquetas; 56,806 metros cuadrados de nuevos encementados de calles y se ha bacheado una superficie aproximada de 445 metros cuadrados, haciendo hincapié que el trabajo y el costo en

el bacheo es mucho más alto que en el de la obra nueva, pero sin embargo, tan o más importante que la construcción, puesto que estos trabajos se llevaron a cabo sobre vialidades de más alta circulación, sin contar los caminos y carreteras que fueron bacheados con mezcla asfáltica, la cual se aplicó en una superficie aproximada de 590 metros cuadrados; además de que se han tendido 7,238 metros lineales de tubería para la conducción de agua potable.

Se gestionó la integración del municipio de Jocotitlán, en el programa tres por uno para migrantes, habiéndose firmado el convenio correspondiente, lo que nos permite estar llevando a cabo la ampliación y remodelación del Palacio Municipal, y se continuará con la remodelación de los portales y el jardín principal de esta Cabecera Municipal, como un símbolo conmemorativo del Bicentenario de la Independencia y el Centenario de la Revolución.

Agradezco al Diputado Federal Lic. Emilio Chuayffet Chemor, el que le esté cumpliendo a Jocotitlán, con las obras que apoya en las comunidades, la atención que brinda a la gente en sus giras de trabajo y en sus oficinas municipales, pero sobre todo con la obra legislativa que está desarrollando a favor de México.

Así como también al Diputado Local Lic. Juan Manuel Trujillo; por el apoyo brindado al municipio,

Asimismo reitero nuestra profunda gratitud a la gestión directa del Secretario del Medio Ambiente para dotar a más obras comunitarias con materiales industrializados, donde la participación del Ayuntamiento es con los materiales pétreos para su ejecución, lo que ha generado que en el periodo que se informa, el Ayuntamiento haya dotado a estas obras con 346 metros cúbicos de arena y 318 metros cúbicos de grava; además de la correspondiente malla electrosoldada; con lo que queda claro, que la identidad ideológica facilita la coordinación de esfuerzos, que aterrizan en más beneficios a la población

Por lo que respecta a las finanzas municipales, de conformidad con la Ley de Ingresos de los Municipios, para el ejercicio fiscal 2010, se pudo emitir un presupuesto de ingresos para el presente año, de 146'878'951 pesos, proviniendo los principales ingresos de los sistemas nacional y estatal de coordinación fiscal, que nos permitirán tener un ingreso de 123'290'431 pesos, de los cuales al 30 de junio de este año, hemos recibido el 50.5%, derivando el resto de los ingresos de ahorros presupuestales e ingresos propios por el pago de impuestos y derechos.

En cuanto a estos últimos, hemos manejado una política de estímulos, mediante la aplicación de descuentos por pago anticipado, y la bonificación a las personas jubiladas, discapacitadas y adultos mayores; además de que se autorizó una campaña de regularización en los meses de noviembre y diciembre de 2009, lo que permitió que de enero a marzo de 2010, se tuviera un incremento de recaudación del 19%, lo que ha motivado que en los meses de julio y agosto, se tenga una campaña de regularización fiscal con descuentos en multas y recargos.

La mejora en el cobro de impuestos y derechos, también tuvo su origen en el establecimiento de una caja recaudadora en el pueblo de San Miguel Tenochtitlán,

en los meses de enero a marzo de 2010, para atender a los contribuyentes de la zona poniente del municipio; además del mejoramiento en los servicios catastrales.

Informo a ustedes, que se gestionó ante BANCOMER la instalación de un cajero automático en la Presidencia Municipal al servicio de la comunidad, para que se amplíen los servicios bancarios con los que ya cuenta esta Villa de Jocotitlán.

En materia de egresos, el Honorable Cabildo, tuvo a bien aprobar un presupuesto por la misma cantidad que los ingresos, dentro del cual se autorizó un aumento en los capítulos de servicios generales y de obras públicas, y un decremento en el capítulo de servicios personales, desapareciendo prácticamente el rubro de deuda pública, lo que nos permite mantener unas finanzas sanas, y poder dedicar la mayor cantidad de recursos en la prestación de los servicios públicos y en la realización de las obras; además de dar la atención debida a los diferentes representantes sociales de las comunidades y a las personas con problemas urgentes, quienes sabedores de que la autoridad más cercana al pueblo, es el Ayuntamiento, acuden a él en busca de ayuda, lo que permitió brindar 376 apoyos, a festividades comunitarias, requerimientos escolares y compra de medicamentos, entre otros.

Esta es la síntesis de las principales acciones y obras que se han realizado en el periodo que se informa, haciendo hincapié, en que todas las obras públicas se están realizando por administración, es decir, con la directa participación de la comunidad beneficiada, lo que ha permitido importantes ahorros al no ejecutarse por empresas contratistas, por ello mi agradecimiento a todos ustedes por su participación social.

Señoras y señores:

He presentado ante este Honorable Cuerpo Edilicio, y ante ustedes representantes sociales del municipio, el informe de las actividades desarrolladas, por la administración pública municipal.

Esto es un esfuerzo de todos, no nada más de los gobernantes, entonces, debe ser un análisis de lo realizado y de lo que falta; es hacer un alto en el camino para recibir comentarios y sugerencias, haciendo una valoración clara de lo que se ha hecho y una crítica propositiva de lo que puede seguirse construyendo, pues nunca he estado cerrado al diálogo, al intercambio de puntos de vista, y siempre he aceptado y agradecido las sugerencias para un mejor desempeño, sabiendo que de ello depende el bienestar de mis paisanos.

La oportunidad que me ha brindado la vida, me permite sentirme orgulloso de poder servirles, el hecho de ser originario de mi querido Jocotitlán, y haber vivido siempre aquí, al lado de mi familia, a quien agradezco su comprensión y apoyo, para poder cumplir con mi responsabilidad, de la que siempre han estado pendientes, mi esposa, mis hijos, mis hermanos y hasta mis nietos, me obliga a trabajar con corazón y voluntad, para superar y hacer realidad el progreso y desarrollo de nuestro municipio.

Decía Don Jesús Reyes Heróles, que sólo hay dos clases de políticos: los que explican y los que resuelven, y yo siempre he tratado de ser de estos últimos desde que me inicié en la política, pues para ello, no hay que ser hombre de muchas

palabras, sino de acciones concretas que muchas veces no lucen, pero sí solucionan.

Este es el trabajo del Señor Gobernador, quien con su orientación ha guiado el quehacer político y de la obra pública del municipio, pues la planeación municipal se ha ajustado a la estatal, como es nuestra obligación legal; por lo que le reitero mi más profundo agradecimiento. Es el trabajo de nuestro amigo el Diputado Federal, del Diputado Local, de mis compañeros Síndico, regidores y colaboradores, de los representantes sociales y de la comunidad en su conjunto, a todos a quienes expreso mi más profundo agradecimiento por su participación decidida en el progreso que Jocotitlán merece.

Si Jocotitlán, se mantiene unido, estamos fincando la base de lo que debe ser la identidad estatal, y esto le dará la proyección nacional que históricamente ya le corresponde, por eso, todos debemos poner nuestro grano de arena en el ámbito de nuestra responsabilidad para que ello sea posible, pues nuestra obligación como mexicanos, es sacar a México de este bache que está padeciendo para que no caiga en el acontecer cíclico que en este año recordamos.

Hagamos historia, pero una historia de progreso, de estabilidad, de tranquilidad y sobre todo de bienestar para todos los mexicanos, a eso los convoco y en eso me inscribo.

¡Con voluntad, decisión, hechos y paso firme!
¡Vamos por más progreso!
Y estén ciertos, y seguros, que mi compromiso
¡Es para seguir cumpliendo!

Muchas gracias.